
Stadt Zürich 
Gemeinderat GR Nr. 2019/ 122 

27.03.2019 

Schriftliche Anfrage von Hans Jörg Käppeli (SP) 

Die VBZ wollen das Fahrplanangebot in Affoltern auf den Buslinien 61/62 ausdünnen, damit 
die Buslinie 94 von Oerlikon zum Bahnhof Affoltern verlängert werden kann. Diese Absichten 
sind im Quartier auf grossen Widerstand gestossen. Für die Quartierteile nördlich der Bahn 
resultiert daraus eine weitere Verschlechterung des ohnehin dürftigen Angebots. 

Das neue Angebot ist im Fahrplanverfahren 2020-21 nun trotzdem so publiziert. Dem Ver
nehmen nach will die VBZ den Antrag aber wieder zurückziehen. Das führt zu weiteren Unsi
cherheiten und lässt befürchten, dass überhaupt keine dringend nötigen Verbesserungen 
umgesetzt werden. Damit würden auch die an sich positiven Verbesserungen auf der Linie 
62 Richtung Waidhof entfallen . 

Weil der Fahrplan und insbesondere die Anschlüsse an die S-Bahn-Linie S6 von zentraler 
Bedeutung sind, bitte ich den Stadtrat um die Beantwortung der folgenden Fragen: Ich bitte 
jeweils um eine detaillierte tabellarische Beantwortung für beide Buslini~61 und 62, auf dem 
Abschnitt Zehntenhausplatz bis Waidhof und Mühlacker, für jede Fahrrichtung und jede Hal
testelle und jeden Streckenabschnitt zwischen 2 benachbarten Haltestellen. Die Angaben 
sind gewünscht für jeden einzelnen Kurs für die Zeit nach 19.00 Uhr bis Betriebsschluss, auf
geteilt auf die Wochentage Montag - Freitag, Samstag und Sonntag. 

1. Wie gross sind die Fahrgastfrequenzen (Ein-/Aussteige~~urchfahrende) im 
Durchschnitt, im Minimum und im Maximum auf diesen Linien? 

2. Welche Kurse gewährleisten am Bahnhof Affoltern in Fahrrichtung stadteinwärts den 
Anschluss an die S-Bahn? Welche Kriterien gelten? 

3. Welche Kurse müssen am Bahnhof Affoltern in Fahrrichtung stadtauswärts den 
Anschluss garantieren und bei Verspätungen der S-Bahn abwarten? Welche Kriterien 
gelten? Wie häufig können die Anschlüsse nicht gewährt werden? 

4. Welche Bedeutung hätte eine Haltstelle stadtauswärts nördlich der Bahnlinie für die 
Anschlusssicherung gemäss am 25.03.2015 überwiesenem Postulat GR 2014/263 von 
Hans Jörg Käppeli (SP) und Andreas Kirstein (AL)? Wann wird das Postulat umgesetzt 
und wieso wird die 2-jährige Frist nicht eingehalten? 


